EUDS Mi Universidad

Cuadro diferencial de ética y moral

Alumno: Jonathan Omar Galdámez Altamirano

Materia: Bioética

Grado: Tercer semestre

Grupo: A

Docente: Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura: Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de septiembre 2024

INTRODUCCIÓN

La bioética es una rama de la ética que se centra en los dilemas morales y éticos surgidos en el ámbito de las ciencias de la vida y la atención médica. Su objetivo principal es abordar y resolver las cuestiones éticas que surgen en la práctica de la medicina, la investigación científica, la biotecnología, y otras áreas relacionadas con la vida y la salud.

Por ello es importante tener en cuenta las diferencias de ética y moral, que son componentes fundamentales de la bioética, pues comprenden las bases de todo el estudio en relación con el trabajo realizado y analizando que dentro de las mismas surgen aspectos que conforman a la bioética dentro de las cuales entran:

- Autonomía: Respeto por la capacidad de los individuos para tomar decisiones informadas sobre su propia vida y salud.
- Beneficencia: Obliga a los profesionales a actuar en el mejor interés de los pacientes, promoviendo su bienestar.
- No maleficencia: Implica la obligación de no causar daño a los pacientes.
- Justicia: Se refiere a la distribución equitativa de recursos y el trato justo para todos los pacientes.

Así que la ética y la moral le van a proporcionar a la bioética un marco para tomar decisiones complejas que involucran la vida y la salud, buscando equilibrar los intereses individuales y colectivos, y promover prácticas justas y respetuosas. Formando la disciplina que conforme crezca la humanidad va estar en constante evolución, adaptándose a los avances científicos y cambios sociales.

Por ello aplico el conocimiento aprendido en clase para desarrollar un cuadro donde se muestra de forma clara la importancia y las diferencias que existen dentro de la ética y la moral. A medida que la ciencia y la tecnología avanzan, la ética y la moral debe adaptarse y evolucionar para enfrentar los nuevos desafíos que se presentan ya sea en grupo o individualmente dentro del ámbito social.

	Ética	Moral
Relación	 La palabra ética proviene del griego ethos que significa carácter La ética estudia principios que deben regir la conducta humana al tratar de explicar las reglas morales de manera racional, fundamentada, científica y teórica La ética es una caracterización de la moral que pretende definir los comportamientos de los criterios propios sobre lo que ocurre en nuestro alrededor 	 La palabra moral se deriva de la palabra moralis que significa relativo a costumbres La moral es un conjunto de reglas que se aplica en la vida cotidiana y todos los ciudadanos la utilizan continuamente Estas normas guían a cada individuo, orientando sus acciones y sus juicios sobre lo que es correcto de lo que es incorrecto (lo bueno de lo malo)dentro de una escala de valores compartida por el grupo social.
Diferencias	 Pretende definir los comportamientos correctos, más de los que son aceptados por una sociedad Trata de encontrar principios generales que favorezcan la armonía de las personas Desarrolladas por personas concretas a través de la reflexión y la evaluación de lo que se entiende por naturaleza humana Reflexión individual Depende de elecciones voluntarias y conscientes 	 Encargada de determinar conductas y cuáles no en un contexto determinado Deriva de las normas de nuestro grupo social, determinando a su vez por un sistema ético previo Es la generalización de las descripciones de lo que es bueno y malo, su manera de conformar la abstracción sobre lo que debe hacerse y lo que debe evitarse De naturaleza más impositiva y coercitiva La moral varía en funciones de la sociedad

Conclusión:

La moral y la ética son conceptos estrechamente relacionados, pero con matices distintos. La moral se refiere al conjunto de normas, valores y creencias que una persona o una sociedad considera correctos o incorrectos. Estas normas morales suelen ser internalizadas a través de la cultura, la religión y la socialización y suelen guiar el comportamiento individual en contextos específicos

Por otro lado, la ética es el estudio filosófico de la moral. Es una disciplina que analiza, sistematiza y critica las normas y principios morales. La ética busca entender las razones y fundamentos detrás de las creencias morales, así como evaluar y justificar los principios que guían el comportamiento. Mientras que la moral puede variar significativamente entre diferentes culturas o grupos, la ética se esfuerza por encontrar principios universales o justificativos que puedan aplicarse de manera más amplia.

Pero juntas ayudan a resolver conflictos cuando estas normas entran en conflicto, fomentando el debate y la educación sobre los principios morales. En situaciones donde las normas morales entran en conflicto o son ambiguas, la ética proporciona herramientas y metodologías para resolver estos dilemas. A través del análisis ético, se pueden considerar diversos aspectos y perspectivas para llegar a una solución que se ajuste a principios más amplios y justificados.

La moral puede variar entre diferentes culturas y sociedades, y las normas morales a menudo están profundamente enraizadas en contextos históricos y culturales específicos. La ética busca establecer principios más universales o fundamentos que puedan aplicarse más allá de contextos particulares. De esta manera, la ética proporciona una base racional para evaluar y, si es necesario, modificar las normas morales existentes

En esencia, la moral se ocupa de las prácticas y expectativas diarias, mientras que la ética reflexiona sobre y justifica esas prácticas y normas, buscando fundamentos más universales para la conducta correcta.

Referencias:

- Sgreccia, E. (2014). Manual de bioética I: Fundamentos y ética biomédica (Reimpresión). Biblioteca de Autores
- CristianosRicoeur, P. (2002). Etica y moral. Filosofíapráctica, 241-255.